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今日日照

将来教育、就业会不会竞争激烈？

龙娃扎堆，龙爸龙妈喜中有忧
文 本报记者 彭彦伟

医院产科门诊

人数增加两成

6 日下午，记者在日照市
人民医院产科门诊看到，前
来就诊的患者络绎不绝。“从
过年到现在就没闲着，基本
是连轴转，从过年到正月十

一已经生了 1 6 0 多个龙宝
宝。”

产科主任周宣秀说。据
介绍，去年一年产科平均每
天接生 13 个孩子，而现在每
天接近 15 个，最多的时候能
接到 20 个左右。住院人数也
急剧增加，最多的一天住了
92 个。

增加的不仅是临床产妇，
门诊人数增长更加明显，“现
在刚过完年，龙宝宝增长可能
还不是那么明显，但从门诊上
已可直观地体现出来。”周宣
秀说，“原先门诊每天接诊患
者 140 位到 160 位之间，现在
每天都在 180 位到 200 位之
间，增幅在 20% 左右。”

“另外，同样是在龙年，
还有很多人会挑选所谓的好
日子。其实，还是按照自然生
育规律比较好。”周宣秀说。
据她介绍，遇到一些好日子
的时候，剖腹产的孕妇特别
多。

而面对急剧增加的产
妇，周宣秀坦言有些吃不消，

“正常我们 2 个门诊医生每

人每天接诊 60 个左右正合
适，患者也能得到最好的治
疗，而现在突然增加那么多，
不管我们从心理还是从身体
上都有些累。”周宣秀说，“医
疗资源也有限，突然增加这
么多，可以说也是对医疗资
源的过度利用吧。”

宝宝恐临多种压力

龙爸龙妈喜中存忧

有市民称，扎堆生龙宝
宝，短时间内增加这么多孩
子，入托、上学、就医等各方
面都会给家长带来一定压
力。

今年是小龙的本命年，
12岁的他上小学6年级。“我们

班有56个学生，基本都属龙，
比二三年级的班级同学要
多。”小龙说。

“当时孩子从幼儿园上
一年级的时候卡年龄比平时
严的多，差一天都不行。”小
龙的妈妈刘女士说，“上半年
生日的可以入一年级，而下
半年就不行了。”

24 岁的郭女士高考时学
的艺术，据她回忆，当时去参
加艺考的时候学校录取比例
都在几百比一，回忆起当年
艺考的情况郭女士还是心有
余悸。“其中有个学校招 3 0

个艺术生，报了接近一万，而
且学校还不是非常好。今年
我的表妹也艺考，虽然竞争
激烈，但比我当时好多了。”

她说。
在一些学校，由于教学资

源有限，多以扩大班容来应对
突然增长的学生。

“ 12 岁的今年普遍上 5

年级，我们这个年级现在总共
有 3 个班，130 余名学生。”东
港区一乡镇学校的范老师说，

“二三年级学生也就在 100 人
左右。”

对于突然增加的学生，
范老师坦言，老师还是那些，
只能花更多的精力来照顾学
生，“老师的精力有限，如果
学生太多，就不可能对每个
学生都照顾那么全面了。”范
老师说。

不少“龙爸龙妈”也表示
了同样的担忧。

莒县市民彭女士在临沂工作，
她说，根据计划她本应今年 8 月份
结婚，但是为赶在龙年生一个龙宝
宝，便提前登记结婚了，“虽然有点
仓促，但为了图个吉利还是值了。”

预产期在今年 6 月份的她，本
以为现在联系医院并不晚，可在临
沂市各大医院转了一圈发现，各个
医院产科里都满当当的，根本排不
上床位，

“没想到这么忙，实在不行就回
莒县生，不知道那边情况怎么样。”
彭女士有些担心地表示。

本报记着 彭彦伟

31 岁的彭女士：

为生龙娃提前结婚

蜂拥而至的龙宝宝潮，给家庭
带来了喜悦，但同时由于短时间内
孩子过多，一定程度上也增加了家
庭负担。有些家长为获得更优质的
资源，而故意避开龙年生宝宝。

侯先生今年30岁，去年结婚的
他本该今年有个龙宝宝。但早了解
到身边不少人龙年会扎堆生宝宝
时，觉得医院等各方面都会比较紧
张。

“我打算明年蛇年要孩子，不赶
这个热闹了。”侯先生说，“从生孩子
到以后上学、结婚可能人都比较多，
办什么事可能要比平时更麻烦。”

对于龙宝宝所带来的特殊寓
意，侯先生表示并不是特别看中，他
说：“其中迷信、祝福的成分比较多
吧，以后关键还得看孩子自己怎么
努力。”

本报记着 彭彦伟

30 岁的侯先生：

为减负避当“龙爸”

市民马
先生喜得“小
龙女”。6日，他
在日照市医院
产科病房内与
女儿合影。

本报记者
刘涛 摄

月嫂需求人数增长一倍
有的被预定到今年 9 月

本报 2 月 6 日讯(记者 彭
彦伟) 5 日下午 3 点，记者在菏
泽路一家政服务公司看到，大厅
里挤满了前来咨询的市民。一个
工作人员往往要应对好几拨客
户，而其中约九成顾客是奔着月
嫂来的。

前来咨询月嫂的岳先生对
象是今年 4 月份的预产期，由于
不方便照顾，所以想找个月嫂，

但让他没想到的是，之前曾经有
月嫂主动找他，而现在现在需要
主动“求”月嫂了。

“月嫂分级别，星越多服务
约好，本想找个二星以上的月
嫂，可现在连一星的都不多了，
二星的也得到时候看运气。”岳
先生说，“本来没刻意要生龙宝
宝，感觉遇上了也挺好，没想到
今年生个孩子这么麻烦，早知道

就避开了。”
该家政公司一负责人王女

士告诉记者，自从过完年之后他
们就没闲着，前来找月嫂的人越
来越多，“进入 2 月份以来，平均
每天来找月嫂的有 20 多人，是
往年的一倍，现在最晚的已经预
定到 9 月份了。”王女士说。

为了应对今年出现的生育
高峰，他们一过年就面向社会招

聘职工，“我们帮着免费培训，只
有经过正规培训后才能上岗。”
王女士说，截止到现在，一期培
训的 30 人已经上岗，二期 30 多
人很快也可以上岗了。

不仅需求量增加，受供求影
响月嫂的待遇也有所上涨，“由
于人工增加以及受需求影响，现
在比去年费用平均涨了 20% 。”
王女士说。

今年是壬辰龙年，新春伊始，日照市各大

医院的妇产科都热闹了起来。记者走访发现，

医院已感受到了扎堆生龙宝宝带来的压力。龙

娃扎堆，龙爸龙妈喜中有忧：将来教育、就业会

不会竞争激烈？
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